



Diego Fierro Rodríguez  
Letrado de la Administración de Justicia



---

## Lo que no dicen los concursos iniciados en la primera mitad de 2024

Las **estadísticas**, en su esencia, son **herramientas poderosas para la interpretación y comprensión de fenómenos sociales, económicos y científicos**. Pueden presentar una imagen cuantificable de la realidad, ayudándonos a desentrañar patrones y a tomar decisiones informadas en diversos contextos. No obstante, como señaló el economista Aaron Levenstein con su famosa metáfora, «son como los bikinis: lo que revelan es sugerente, pero lo que ocultan es vital». Esta afirmación subraya una advertencia importante: aunque las estadísticas puedan ofrecer datos reveladores, lo que no muestran o lo que se omite en su análisis puede ser igualmente, si no más, relevante para comprender la totalidad del fenómeno que pretenden describir.

Debe tenerse presente que el uso de estadísticas en el discurso público y académico es, a menudo, una espada de doble filo. Por un lado, permiten la simplificación y comprensión de realidades complejas; por otro, su interpretación depende en gran medida del contexto en qu

...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |